
3 番 4 番 7 番

12 番 13 番

12 番 9:52　開会

開催概要説明

出席委員4名、欠席委員0名、委員外1名

12 番 開会あいさつ

【町立別海病院に係る調査】

12 番 議事1　所管事務調査について

(1)別海病院の医師等の確保の状況及び診療体制について

①医師確保の状況について

内容説明

・内科医師等確保に向けて関係機関と連携して取り組んでいる。

12 番 質疑なし

②町立別海病院の運営状況について

4月から8月の運営状況について内容説明

・入院患者数について

・外来患者数について

・医業収益について

・医業費用について

・医業外収入について

・医業外費用について

・事業収支について

12 番 質疑

12 番 ・厳しい経営状況と見受けられる。例年と比較してどのように捉えているか。

12 番 ・国保事業も含めて全体的な状況を確認していきたい。

12 番 議事2　その他

(1)国税調査の結果について

内容説明

12 番 質疑なし

・出張医師の旅費について、平成26年度に遡って追加納付するよう税務署よ

り指摘があり、適正に対応するため、9月28日付けで雑損失の科目から支出

した。不納付加算税、延滞税を含めると合計800万強の納付となる。また、

規則については、関係するドクターに理解を得て、内容を見直す予定である。

委員長 戸田

委員長 戸田

・入院患者数が少なく収益が減っている。入院、外来ともに患者数が減っ

ている要因を考えているが、まだ捉えきれていない。

委員長 戸田

委員長 戸田

町立別海病院事務長 大槻
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開閉会日時 平成30年10月11日(木曜日)
開会 12:58

会議場所
別海町議会

委員会室２閉会 15:00

出席

戸田　憲悦 出席 中村　忠士 出席
委員の出欠

大内　省吾 出席 木嶋　悦寛 欠席 今西　和雄

出席説明員

福祉部長 河嶋田鶴枝 町立別海病院事務長 大槻　祐二 福祉部次長

老人保健施設事務長 川畑　智明 介護支援課主幹 高橋　勇樹 保健課主幹 伊沢　珠美

老人保健施設主幹 齊藤　晴美 町立別海病院事務課主幹 石戸谷友絵 町立別海病院事務課主査 西田　和弘

青柳　　茂

福祉課長 干場みゆき 町民課長 青柳　　茂 地域包括支援センター長 九里　富恵

事務局職員 事務局主幹 松本　博史

委員外の出席 議長

町立別海病院事務長 大槻

0名

会議に付した事件及び会議結果など

発言者 会議経過

戸田

傍聴者数 一般 0名 報道関係者 0名 合計

委員長

委員長

委員長

町立別海病院事務課主査 西田

委員長 戸田

委員長 戸田

町立別海病院事務長 大槻

戸田

戸田
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(2)その他

質疑

13 番

12 番

12 番

休憩　13:27

再開　13:40

【福祉部に係る調査】

12 番 議事1　所管事務調査について

概要説明

12 番 (1)災害時の弱者等支援体制について

平成30年9月6日の停電被害について、福祉部関連施設等の状況を内容説明

・対応、課題及び今後の取り組みについて

12 番 質疑

12 番 ・事故等々はなかったようであるが。

7 番

7 番

7 番

・今回は停電で済んだが、これを教訓として、弱者に対する支援も含めて対応

を考えていく。備蓄するにも電源が必要なこともあり、電源との兼ね合いも含め

て何日間食糧を備蓄していくのかなど、いろいろなケースの対応を改めて検討

しながら取り組んでいきたい。

・停電のみならず、自然災害全般について、今回の被害を契機に考えていく必

要があると感じている。

副委員長 今西 ・担当の対応は理解できた。相互の助け合いが地域の中であったが、そういう

ボランティアとの連携もしっかり検討していただければ。

福祉部長 河嶋 ・そういう点も協議を進めている。支援者との連携、日頃からの声掛けもお願い

している。今後、各組織と認識を一つにしていきたい。

副委員長 今西 ・一番ネックになるのが情報開示。その問題も含めて検討していただきたい。

・独居世帯、訪問看護ステーションや病院に通院されていた不安のある方など

は、それぞれの担当部署で対応した。一部、連絡及び情報の共有が図られ

ず、重複した対応が見られたことが課題であり、日頃からの情報共有、安否確

認のあり方について、近日中に会議を持ちたい。

福祉部長 河嶋

委員長 戸田

委員長 戸田

福祉部次長 青柳

委員長 戸田

福祉部長 河嶋

委員長 戸田

副委員長 今西

福祉部長 河嶋

・人工呼吸器、在宅酸素の電源の確保については、懸案事項が残ったという

事実があるので、今後福祉部と連携して対応していきたい。

町立別海病院事務長 大槻

委員長 戸田 ・次回の委員会までに、停電の対応経過の資料を書面でいただきたい。

町立別海病院事務長 大槻 ・了解した。

・停電災害について、北海道新聞の報道によると役場庁舎は72時間電源を

確保できるようになっているが、病院はどのような環境か。

委員 中村

・自家発電は、72時間対応となっている。重油は、3日持つだろうということで

設計している。このたびの停電災害で、40時間発電機が動いたが、タンク容

量5トンの重油は、500kgしか減っていなかった。真冬になると状況が変わるだ

ろうが、3日分は自家発電の対応が可能であると考えている。

町立別海病院事務長 大槻

委員長 戸田 ・停電対応の状況の全容を報告いただきたかった。
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13 番

13 番

13 番

12 番 休憩　14:38

再開　14:45

12 番 議事2　その他

(1)第7次別海町総合計画（福祉医療部門の主要施策）について

資料に基づき内容説明

委員長 戸田

・基本構想について

・基本目標について

②建設時に法的基準を満たして建設しているが、10時間で本当によいのかと

いう心配については、取引業者としっかり事前協議しておく必要がある。

福祉部長 河嶋

④会議の予定は押さえていない。

委員 中村 ②10時間でよいということではないというニュアンスと捉えたが、今後の検討とす

るということでよいか。

福祉部長 河嶋 ②冷凍庫等の容量の課題も含めて検討していく。

委員長 戸田

福祉部長 河嶋

福祉部長 河嶋 ②町では、町全体的な対応をするためにいざというときの燃料の確保を行って

いた。食糧については、一般的には3日の備蓄とされており、どこの施設も3日

分は食糧を確保していることがわかっている。しかし、今回は、食糧の輸送の問

題により、町内の物資不足の問題が起きたので、3日を超えての食糧の備蓄

が懸念となっている。

④総務部所管の部分となるが、福祉部でも（町内会や自主防災組織との

連携について所管に）働きかけていきたい。

委員 中村 ②老人保健施設は、10時間分の対応の体制が基準でよいのか。病院は、

72時間となっている。

④庁舎内で行政と自主防災組織との会議が予定されているか。

③今回配布の資料に記載されていない民間施設の状況はどのようなもので

あったか。今後示してほしい。また、社協の果たした役割も。

④今回の停電被害の対応を機会として、今後、町内会、自主防災組織がど

のような働きをしてほしいか、行政として考えがあると思う。行政と各町内会との

連携について、丁度よいタイミングであるので協議の場を持つ必要があると思う

が。福祉部は、防災政策の所管ではないがお答えできる範囲で。

福祉課長 干場 ①保育士は、電気がついていなくても子供たちが楽しめる遊びをするなど、工

夫して対応をしている。

③避難所の開設がなかったので、社協としての自発的な取り組みはなかった

が、連携体制の課題を今後解消したい。

老人保健施設事務長 川畑 ②予備電源に使う燃料は300ℓであり、10時間分の対応が可能と聞いてい

てが、1時間に7ℓの消費であったため、42時間使えることがわかった。今回の

停電被害の対応は、1度の燃料の補給で済んだ。

・今回は、避難所開設に至らなかったが、開設の際には、避難所まで行くため

の支援制度がある。要支援の制度の中では、日頃からの声掛けをすることに

なっている。SNSによる周知も有効であると捉えている。

議長 ・施設は所管が把握できるが、地域のことは地域の防災組織が機能しなけれ

ばならない。町は、すべて対応できるわけではないので、ある程度は、地域で対

応するしかない。

委員 中村 ①認定子ども園は、どこもがんばって開所していることがわかったが、子供たちの

様子は、どういう状態であったか。

②現実的に、すこやかでは何日分の燃料、食糧が必要で、その確保状況の

調査は行っているのか。

福祉部長 河嶋
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12 番 質疑

12 番 ・審議会は行われたのか。

・これから、庁内の策定会議、町民委員会を経て、審議会に諮られる。

12 番 ・全員協議会までにさらに細かい資料が提出されるか。

・基本構想に加えて基本計画のたたき台が示されるものと考えている。

12 番 (2)その他

質疑なし

12 番

福祉部長 河嶋

委員長 戸田

福祉部長 河嶋

委員長 戸田

・施策の体系について

・基本計画及び主要施策について

委員長 戸田

委員長 戸田

戸田 15:00　開会委員長


